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２０１２全國兩會專輯

自稱「草根出身」的全國人大代表、河南省高級
人民法院院長張立勇認為，追求公平公正成為

當下社會的最大問題。「吃的問題解決了，住的問題
解決了，現在需要的是尊重。」對此，他對部分百姓
堵在法院門口喊「張立勇」讓他解決問題的行為特別
理解。他強調，法院是為百姓打開大門打開案宗，一
定要讓百姓知道法院在做什麼。

開通微博歡迎拍磚
全國人大代表、河南省高級人民法院院長張立勇一

直強調要利用多種渠道聽取群眾呼聲。為此，河南省
法院對網上民意溝通平台進行資源整合、拓展，於去
年7月7日開通了「豫法陽光」騰訊微博。隨後，又陸
續開通了人民微博、新浪微博。這一舉措，標誌㠥河
南法院網絡民意溝通由封閉走向開放，由單向交流走
向雙向交流。
「豫法陽光」開通之初，張立勇便開玩笑地說道：

「歡迎大家拍磚。」據悉，在不到五個月時間，河南
省高院網絡辦通過微博發佈3544條廣播，指導全省各
中院、各基層法院發佈了11687條廣播。河南省高院
利用微博平台，為網民提供了大量的法律知識等信
息。審核處理網民建言12877條；處理網上調解室論
壇中網民發帖1864條；以預回覆、督辦、轉辦、網友
摘報、論壇調解回覆等方式處理網民建言845條，解
答回覆網民各類問題894個。
從2009年開設「網評法院」欄目，到2010年開通

「愛說話的朋友們」QQ工作群，到2011年「豫法陽光」
微博的開通，標誌㠥河南法院的各項工作，已經通過

互聯網走向全部公開。
據記者了解，目前河南

省法院上網裁判文書達28
萬餘條，網絡直播案件
15700餘件，回覆、辦結網
民訴求22200餘條，均居全
國法院之首。

網上調解接訪受好評
據記者了解，為了充分發揮人民調解、律師調解、

專家調解在矛盾調處中的優勢和作用，「豫法陽光」
微博還組織了13次「豫法陽光」調解室活動，其中舉
辦九期法官、律師、專家及人大代表、政協委員和網
絡監督員網上調解活動，舉辦四期省院院長、庭長調
解室活動。46名法官、42名專家和2230網民參加活
動，解決各類問題491件。
「上網交心下網服務」、「網上問題網下解決」已

然成為河南省法院的一種工作常態。自全省法院開展
網絡民意溝通工作以來，共處理各類網民意見兩萬餘
條，取得了很好的效果，得到了廣大網民的讚譽。
不少網友在評論裡表示熱情洋溢的感謝，對該項工

作給予了充分肯定。網友「孫海旺」稱，河南高級人
民法院張院長聽民情，訪民意，真乃河南之大幸呀，
河南的司法環境改善，公平正義得到維護指日可待。
而網友「葉春」則這樣說道：非常感謝省高院開展

網上接訪的活動，真正體現了人民法院親民、愛民，
為人民服務的宗旨，免去訪民冒嚴寒、頂酷暑，忍饑
挨餓，哭訴無門的種種苦處。希望這種形式的接訪能
堅持下去。網友「期望」說：「感謝刑事調解庭長，
昨天反映的問題已解決。」還有不少外省網友對河南
高院開展的此項工作給予充分肯定，並表示會向當地
法院建議也開展類似活動。

地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要地方政要

有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說有話說

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

香港文匯報訊（兩會報道組 程相逢 戚紅麗 劉蕊）裁判文書上網、庭審網絡

視頻直播⋯⋯河南省法院為拓寬網絡民意溝通渠道，不斷創新網絡問政載體和

形式。尤其隨㠥微博的興起，河南法院在全國法院率先開通「豫法陽光」騰訊

微博，被人民網評為「全國十大政務微博」第一名。

加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲
加大司法公開力度
多渠道聽群眾呼聲

朱文臣在此次全國兩會上還建議取消在醫藥商務評標
中的「最低者中標」的規定，引入藥物經濟學評價機
制，以保證基本藥物的質量。同時他呼籲，在新藥審批
過程中，可以效仿歐美等西方國家，改革現行的審批制
度為備案例，加快創新藥的臨床試驗申請的審批。
朱文臣在接受記者採訪時說，現行的「雙信封」制

度唯低價嚴重忽略了藥品的安全、有效、可及三個基
本屬性，給藥品的生產造成了嚴重的質量隱患。各省
在基本藥物招標中存在競相降價的徵集比賽，導致部
分基本藥物的價格越招越低，極低的藥物基本價格直
接衝擊了藥品質量安全底線。這種做法也違背市場規
律，嚴重威脅國內部分以藥物生產為基礎兼顧創新發
展為動力的優秀製藥企業的生存。最後，低價招標誘

導的低於成本中標的行為涉嫌違反多部法律。
他建議，在藥品招標中，按照誰出資，誰購買，誰

招標的原則，建議有醫保部門直接參與藥品招標，取
消商務評標中的「最低者中標」的規定，引入藥物經
濟學評價機制，通過調查核算成本，採用中位價法制
定基本藥物的合理中標低價。
針對國家現行的新藥審批制度，朱文臣說由於我國

的相關人員數量嚴重不足、評審體系不完善、企業研
發和申報資料不齊等因素，導致在新藥審批中很多的
指標和任務流於形式，大量的積壓申報資料，造成評
審效率不高，評審質量堪憂，評審人員高壓，申報企
業焦慮的惡性循環。因此改革現行的新藥審批制度顯
得尤為重要。

不圖形式，不圖數量，要講實效，

要真正為網民解決實際問題

——張立勇

政要金句

朱文臣認為，當前河南省在探索中原經濟區建設
中提出的「以新型城鎮化為引領」是對這個難

題的有益探索，「城鎮化決定了突破城鄉二元結構的
問題以及產業結構、經濟結構調整的問題，處於引領
地位。」
朱文臣還認為，新型城鎮化應該體現大、中、小城

市與農村社區的協同效應，不同規模的城鎮發揮不同
的功能，避免大型城市過度擴張，同時在中小城鎮合
理配置一些優質資源。「如果企業都向大中城市集
中，中小企業就失去了產業支撐，沒有支撐就很難形
成城鎮。」
朱文臣表示，產業佈局以及相互之間的協同和支撐

決定了新型城鎮的佈局與發展。「適應於中小城市生
存發展的產業比如農產品加工、養殖等勞動密集型企
業應該往中小城市和城鎮轉移，而類似於高科技產業

這樣的需要人才和資金等
大資源要素配置的產業可
以向大中城市集中。由於
農民組織化程度低的問
題，城鎮化過程中的資源
配置，首先需要突破政
策，否則市場會失靈。」
對於探索「三化」協調

發展過程中可能暴露出來的問題，朱文臣認為，改革
與發展的步伐不能因為害怕出錯而舉步不前，只要站
在以人為本的基點上，合理安排體制機制，問題就會
在可控範圍之內。「城鎮化、工業化與農業現代化怎
樣協調發展，應該說國家現在還沒有完全破題，各地
還在摸索當中，既然是探索就可能出錯，社會應該允
許有瑕疵的改革。」

香港文匯報訊（兩會報道組戚紅麗裴成龍解詠荃）城鎮化、工業化與農業現

代化如何協調發展，是中國推進現代化進程中各地都面臨的亟待破題的複雜工

程。在全國人大開幕前夕，全國人大代表、輔仁藥業集團董事長朱文臣在接受

記者採訪時表示，「三化」協調發展應該以新型城鎮化為引擎，而新型城鎮化

需要以合理的產業佈局作為支持。
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佈局產業合理化
支持新型城鎮化

醫藥招標應取消最低者中標規定
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香港文匯報訊　「三八」婦女節將近，勞

委會5日公佈的最新薪資調查顯示，去年全

台男性的平均年薪仍較女性高出17.6%，也

就是說女性需要比男性多工作65天，才能賺

取與男性一樣的年薪。

台灣勞委會公佈的數據來自在去年進行的

《僱用管理及工作場所性別平等概況調查》。

不少女性受訪者指出，她們在調薪幅度方面

遠不及同一工種的男同事，其次是求職及陞

遷；特別是婚後會在工作時間的安排上受到

上級的刁難，還會受訪者表示因結婚而被強

迫調離原有工作部門。至於男性受訪者則覺

得工作分配方面較不公平，僱主一般將難度

較高的工作交給男性員工負責，加上不少男

士覺得女同事的員工福利措施較優。

勞委會主委王如玄指出，兩性薪資同工不

同酬的社會現象，可以分為個案面和制度

面；他以航空服務業為例，指出空中服務員

以女性為主，但最後升任主管職或座艙長職

務幾乎都為男性，主要是因為女性礙於家庭

照顧責任等緣故，導致女性無法在同樣工作

環境增加年資，使得婦女難以有陞遷機會。

訂「同酬日」 籲兩性薪酬同等
勞委會表示，家庭責任不應由女性獨自承

擔，未來將從制度面㠥手，使女性可以更集

中精力在職場發展。

王如玄又介紹，在歐洲、美國、韓國等早

已推行「同酬日」。歐洲將今年的3月2日訂

為兩性「同酬日」，由於這一天是元旦後的

第62天，而歐洲女性一般要較男性多工作62

天才能獲得同等薪酬。基於同一理由，台灣

將首個「同酬日」訂在3月5日，即元旦後的

第65天。
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一張「花布包母」就醫照 引出一個現代孝行典範
孝子辭官侍母 感動全台
香港文匯報訊　連日來引起無數台灣網友熱烈討論的一張照片，記錄了一位

男子以花布包巾抱㠥媽媽到台南奇美醫院就醫的一刻，眼裡充滿擔憂與關注。

島內媒體5日查出，這位被許多網友推崇為「現代孝子典範」的男子是一名普

通的台南退休公務員丁祖伋。他雖已62歲，但對85歲的老母親至孝，甚至為

了陪伴母親而放棄陞遷機會，為圓母親夢想而提早退休。

香港文匯報訊 台灣瘦肉精議題風
暴擴大，當局向餐飲業者開刀，台灣
西式餐飲業受到嚴重打擊，多家平價
連鎖餐廳都被檢查，有些餐廳業績少
了兩至三成。台灣餐飲業者預估，最
近生意大幅下滑，相關損失恐高達新
台幣上億元。
據台灣傳媒報道，某牛排館業者表

示，美國牛肉因油花分佈均勻，價格
遠高於澳洲牛肉。就台灣整體牛肉市
場來看，美國牛肉只佔2成半，另外7
成多為新西蘭和澳大利亞牛肉，還有
少數來自加拿大和烏拉圭的牛肉，但
在頂級牛肉市場，美國牛肉則佔在7
成以上。因此，使用美國牛肉的餐廳
大多為高級餐廳，一般夜市和平價餐
廳中多為新西蘭和澳大利亞牛肉。
台北市西餐公會理事長張振民表

示，新西蘭和澳大利亞牛肉原本比美
國牛肉便宜，但部分牛肉商趁機哄抬
價格，4日報價已漲3至4成，已超越
美國牛肉。一旦台當局嚴格查禁美國
牛肉，市售牛肉價格恐怕上漲一倍。

美牛風暴波及
台餐飲業恐損上億

高雄警智破南部最大淫窟

香港文匯報訊　台北消息：

兩名香港「老千」61歲的余榮

權及53歲同夥陳瑞奇，在上周

五(2日)晚在屏東用一張千元大

鈔(新台幣，下同)在鎮內一家

便利店購買一包25元的花生。

余男將錢交予黃姓女店員找錢

後，改口稱有30元零錢，要求

取回千元鈔票，未料鈔票一到

手，余男隨即將鈔票夾藏在指

縫間，並質問店員：「妳怎麼

還沒找我錢？」再加上陳男適

合佯裝向黃女詢問其他商品價

錢，分散店員注意力，店員一

度以為自己搞錯，又找了975

元給余男。

黃姓女店員事後察看監視畫

面才知被騙，馬上追上兩人並

報警，警方在兩人身上搜出

2.74萬元，並自2009年起多次出入台

灣。警方說，主嫌把錢夾藏在指縫間

的速度，比變臉的一瞬間還快，「簡

直就是在變魔術」。
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丁祖伋「花布包母」急送醫院的孝行卻
使他成為過去兩天全台網民熱烈討論

的話題，甚至稱他的行為堪比中國古代的
「二十四孝」，丁祖伋的「花布包母」堪稱
「第二十五孝」。對於網友的強力褒揚，丁祖
伋卻十分低調，面對島內媒體一再追訪，他
僅請同事轉達說：「這是我個人私事，不願
接受採訪。」

心疼母腳傷花布裹㠥看病
據媒體追查，丁祖伋曾任調查處公務員，

五年前從台南市調查站退休，據其昔日長
官、同事表示，當年他提早退休也是為了照
顧母親。曾任丁祖伋昔日上司、現任台南市
調查處長莫天虎表示，原來丁母上個月因摔
斷腿打石膏，上周五(2日)須回醫院覆診，丁

考量母親身材瘦弱，坐輪椅會重心不穩，若
碰觸到腳的傷口可能會更疼痛，於是到嬰兒
用品社買來背幼兒的花布巾，將母親背進醫
院看病。
據悉，丁祖伋自2006年喪父後，母親從此

心情低落，並向兒子表示想返大陸尋根，由
於丁任職「安全業務」，依規定退休後須受
限制不能前往大陸三年，丁祖伋為及早完成
母親返鄉心願，提早在2007年退休，以便於
2010年可帶母親返大陸尋根、探親，以完成
老人心願。

為侍奉母親 甘願放棄陞遷
曾與丁祖伋共事的老同事汪忠一表示，丁

事母至孝在行內已人盡皆知，曾因為了方便
照顧母親而自願降級留在台南工作，也曾因

同樣理由，婉拒上司提拔他北上陞官的好
意。
發佈該張照片的女大學生周雨朣說，照片

截至4日晚間已被轉載超過2.6萬次，不僅台
灣，還有日本、馬來西亞、新加坡、香港等

其他地區的網友關注，他們都認為丁的孝行
「讓人很感動」。

有關注老人的社會團體認為，這名孝子年
紀也不小，未來恐怕會體力無法負荷照顧病
母，建議社會局應增強居家護理服務。

據中通社5日電 經營號稱南台灣最大賣
淫集團，案中張姓主犯採取會員制、流動
場所及建立嫖客個人檔案等三道關卡，管
理嚴密，與警方鬥智鬥力。高雄市警方日
前派出8名臥底探員，部分喬裝成工人並事
先埋伏在舉辦賣淫活動的場地，部分假扮
嫖客混入活動當中，裡應外合將21名集團
成員一舉成擒，但綽號「道哥」的張姓主
犯卻及時逃脫。
高雄市警方4日稱，該賣淫集團在在高

雄各汽車旅館流竄，以「安全周道、選擇
最多」為招徠。該集團管理嚴密，對參加
活動的熟客需先經過電話聯繫，再經現場
報名，並核對會員資料庫，才可允許入內
參加。

台女性需多工作65天 才能與男性同酬

■島內職場出現兩性同工不同酬情況。

■「花布包母」相片，在臉書(Facebook)上引來熱烈回響。 網絡截圖


